



Gebäude **Alte Gasse**

Errichtet **Adresse**

20.06.1952 | Alte Gasse |

Lage

Abzweigung von der Reichsstraße beim heutigen Rathaus und entlang des Pyhrnbaches nach Süden.

Gasse, beginnend bei der Hauptstraße zwischen den Objekten Hauptstraße 7 (Familie Überbacher) und Hauptstraße 9 (Familie Florianschitz) bis zur Einmündung in die Admonter Straße bei Familie Kink und weiter entlang westlich des Pyhrnbaches, beginnend beim ehemaligen Gasthaus Roithner, einmündend beim Eurospar in die Hauptstraße, bis zur Errichtung des Eurospars im Jahr 2009 ging die Straße bis zur Werkstraße.

Die Benennung erfolgte mit Gemeinderatsbeschluss vom 20.06.1952.

Beschreibung in den Stadtnachrichten vom Juli 1971

 1971

In den Stadtnachrichten Juli 1971 wird über die Alte Gasse folgendes berichtet:

"Die Alte Gasse trägt ihren Namen vollkommen zu Recht, sie war ja seinerzeit die alte Hauptstraße, denn die Hauptstraße ist ja im Bereiche zwischen dem Rathaus und der Baubezirksleitung Liezen bzw. Einmündung in die Salzburger Straße eine später und künstlich errichtete Straße, eine Straße, die durch Aufschüttung entstanden ist, wie man dies ja an den Häusern Hauptstraße Nr. 17 bis 38 noch deutlich ersehen kann. Sicherlich war die Alte Gasse auch jene Straße, über die schon seinerzeit die Römer gezogen sind, denn als das Stadtbauamt vor einigen Jahren im Bereiche des Südteiles der Alten Gasse den Kanalstrang verlegen ließ, wurden noch große Steinplatten gefunden, die mit Sicherheit aus der Römerzeit stammten, als man die Straßen mit solchen Steinplatten errichtete. Der südliche Teil der seinerzeitigen Alten Gasse fehlt jetzt, es ist das Stück südlich der Werksstraße bzw. hinter dem Haus Hauptstraße Nr. 37.

Die Alte Gasse verläuft jetzt ab der Bäckerei Überbacher, überquert die Admonter Straße und führt östlich des Gasthofes Roithner dann entlang des Pyhrnbaches und verläuft gerade in südlicher Richtung zur Landessstraße, wo sie auch endet."

Straßenverlegung

 2008

Im Zuge der Errichtung des neuen Eurospar-Einkaufszentrum wurde die Alte Gasse verlegt. Die Zufahrt erfolgt nunmehr südlich der Wirtschaftskammer und wird als Einbahn geführt.

Quelle: Gemeinderatsprotokoll

 Verfasser: Alexandra Boughton, 04.11.2009

 Letzte Überarbeitung: 07.05.2022